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Protokoll Rugbytag 2017 

Ort:  Vereinsheim SC Gröbenzell 
Datum: 04.02.2018 
Uhrzeit: 11:00 Uhr 
 

Versammlungsleitung: Sigrit Liebe (Vizevorsitzende) 
Protokoll:  Michael Holm 

 

 

1. Eröffnung der Sitzung durch Sigrit Liebe um 11:08 Uhr 

Alex Michl lässt sich krankheitsbedingt entschuldigen. 
 

2. Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung, sowie der Beschlussfähigkeit. 

a) Begrüßung der Gäste 

b) Tagesordnung wird ohne Einspruch angenommen 
 

3. Feststellung der Anzahl der Stimmberechtigten: 
 
      Anzahl Stimmberechtigter:  35 Stimmen  
 

4. Abstimmung über Aufnahmeanträge (nur Touch München) 
 
  Abstimmung:  
  Dafür:  35 
  Dagegen:  0 
  Enthaltungen: 0 
 
  Antrag angenommen 
 
  Stimmenanzahl erhöht sich auf 36. 
 

5. Jahresbericht der Amtsträger  
 
Die Berichte wurden schon per Email verteilt. 
 
Sigrit Liebe berichtet: 
- 5 Auswahlmannschaften in Bayern = großer Erfolg; auch U14 wird herangeführt. 
- Vorstand hat nach dem Sommermeeting auf Basis der dort von den Vereinen eingebrachten  
   Impulse Ziele bis 2022 formuliert (vgl. TOP 12) werden später präsentiert. 
- Kooperation mit der Agentur „C&C Sportmanagement“ (C&C) eingegangen; C&C hat Arbeit  
  bereits aufgenommen; FB und Website sind in Arbeit. Diverse Auswertungen wurden erstellt 
  Ab Februar 2018 beginnt C&C mit der Akquise von Sponsoren. 
- Seit Januar eine Geschäftsstelle vorhanden mit einer Sekretärin (BRTV), die sich aktuell 
  einarbeitet. Es sollen demnächst umfänglich Vereinsdaten (Ansprechpartner) gesammelt  
  werden. Enthalten: Freigabe der Daten zur Weitergabe an die Wild Rugby Akademie. 
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6. Neuwahlen Offene Posten 

a) Jugendwart 
 
Vorschläge: Konni Steidl 
 
Wahlergebnis: 
Dafür: 36 
Dagegen:   0 
Enthaltungen:    0 
 
Nimmt die Wahl an 
Info: Übergang von Sigrit Liebe an Konni Steidl in den nächsten Wochen 
 

b) Frauenwart 
 
Vorschläge:         Elvira Berninger 

  Wahlergebnis: 
Dafür:  36 
Dagegen:    0 
Enthaltungen:   0 
 
Nimmt die Wahl an 
 

Für die weiteren offenen Stellen werden keine Vorschläge gebracht. 
 
- Vorschlag Nürnberg: Treffen der Vereinsbeauftragten für Öffentlichkeitsarbeit. 
- Wortmeldung Coburg: Es muss ein Sponsoringkonzept erstellt werden. Coburg bietet sich an, 
  die Erstellung dieses Konzepts zu übernehmen. Allerdings wird Feedback von den Vereinen 
  benötigt. 
- Sigrit wird die Ideen mit in die Vorstandssitzung mitnehmen und dort diskutieren 
- Bitte von Sigrit Liebe, noch einmal nach Interessenten für die offenen Stellen zu suchen. 
 

7. Kassenbericht 

 Wurde vor dem Rugbytag verteilt. Es wurden keine Fragen gestellt. 
 

8.  Bericht der Kassenprüfer (Alexander Rindt)  
 

a) Die Kasse aus 2016 wurde neu erstellt und zur Prüfung vorgelegt. Es gab nun keine 
Beanstandungen. 

           Die Entlastung des Vorstandes wurde beantragt.  

b) Die Kasse 2017 wurde zur Prüfung vorgelegt, es gab keine Beanstandungen. 

      Die Entlastung des Vorstandes wurde beantragt. 

Bitte an die Vereine: Nutzung der Formulare zur Kostenerstattung und die Vorlage von 
Originalbelegen. 
 
Das Thema Ehrenamtspauschale wird in den Vorstand gebracht. Es wird in der nächsten 
Versammlung auf die Tagesordnung gesetzt, evtl. kann das Sommermeeting als 
außerordentlicher Rugbytag veranstaltet werden.  
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9. Entlastung des Vorstands 
  
Dafür:  36 
Dagegen:  0  
Enthaltungen: 0  
 
Vorstand wird entlastet 
 

Pause: 12:08 - 12:35 Uhr 

 

10.  Beitrag zu den Geschenkbällen 

RVBy und Munich Old Boys haben Bälle gesponsert. Diese Bälle sollen an Schulen verwendet 
werden.  
Charles Hall als Koordinator für Get Into Rugby bietet Hilfe an, wenn Aktionen an Schulen 
geplant werden.  
Anmerkung Ian Dawson: Alle GiR-Aktivitäten sollen an Charles gemeldet werden. Weitergabe 
an World Rugby  Fördergelder von World Rugby 
 

11. Rugby Club Landsberg stellt sich vor 
 
Vereinsgründung noch nicht abgeschlossen. Eintragung steht noch aus 
Trainer, Sportplatz, Social Media sind schon am Laufen 
Danke an RVBy für die Unterstützung 
 

12. Vorstellung Ziele bis 2022 
 
1)  Wachstum 
 
  - am 31.12.2022  40 Vereine  
  - am 31.12.2022 3.500 Mitglieder 
 

2)  Förderung des Spitzensports 
 
- regelmäßige Lehrgänge für Bayerische Auswahlteams mit „Spezialtrainern“ 
- konstante Teilnahme der Auswahlteams an den LVM (alle Altersklassen m & w) mit jeweils 
  mindestens einem dritten Platz 
- konstant mindestens 2 Bayerische Spieler in einem deutschen Nationalteam 
- insbesondere Förderung der Jugendauswahlteams 
  Ian Dawson: Mittelfristig Platz 3 in den Landesverbänden möglich 

 
3)  Förderung des Breitensports 

 
3.1 Jugend 
 
- Weiterentwicklung 7er Spielbetrieb 
- Aufbau 15er Spielbetrieb 
- Förderung des Jugendspielbetriebs in den Vereinen 
  (Public Relation, GiR, Projekte) 
- Verpflichtung der Vereine (jeder Verein mit einem Herrenteam im Spielbetrieb RL und 
   höher muss ab der Spielzeit 2022/23 je ein Jugendteam in jeder Altersklasse U12 und  
   älter im regelmäßigen Spielbetrieb unterhalten) 
- Steigerung der registrierten Jugendspieler zum 31.12.2022 auf mindestens 700 Personen 
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3.2 Damen 
 
- 15 Bayerische Teams in der Deutschen 7er Liga aktiv 
- mindestens ein Bayerisches Team nimmt am regelmäßigen 15er Spielbetrieb teil 
- regelmäßige Lehrgänge mit den Nationaltrainern (mindestens 1 Lehrgang p.a.) 

 
 Aufbau 7er und 15er Spielbetrieb 

Nord-Süd-Trainings aktuell wegen finanzieller Situation aktuell ausgesetzt 
Für nächstes Jahr: Bayerische 15er-Mannschaft kann evtl. im Spielbetrieb teilnehmen 
 Nationaltrainer sollen Spielerinnen sehen können 
 

Ziel Damen 2022:  
15 Teams in Bayern 
 

4) RVBy 
 
- laufende Optimierung Verbandsadministration, Organisation, Kommunikation (inkl. Neue 
  soziale Medien), Spielbetrieb 
- Implementierung und Betrieb einer Geschäftsstelle in Kooperation mit dem BRTV 
- Finanzierung des RVBy dauerhaft gesichert (Sponsoren und Mäzene) 
- Vorschriften und Regelungen des RVBy werden allgemein beachtet;  
  Verstöße werden ausnahmslos geahndet 

 

Frage von Nürnberg: Gibt es bereits Maßnahmen? 
Sigrit Liebe:  Maßnahmen sind noch nicht in Folienform festgehalten. Viele Sachen laufen aber 
schon. 

Info von FFB: Interessen an 15er Spielgemeinschaften für Damen und Jugend 
 
Anmerkung von Augsburg: 
Für Vereinsgründungen wäre es nützlich zu erfahren, welche Hilfe und Unterstützung von 
Verbandsseite kommen kann. 

 

13:05 Uhr: Gröbenzell verlässt die Sitzung   Anzahl der Stimmen nun 35 

 

13.  Anträge 
 

a) Würzburg: Änderung Richtlinien 7er Richtlinien 
 
Frage von Konni Steidl: Was passiert mit den Verbandsligisten 
Antwort von Florian Gebhard: Wenn sich Mannschaften aus höheren Ligen melden, würden VL-
Mannschaften automatisch wegfallen. 
 
Nach der Diskussion: Würzburg zieht den Antrag zurück. Vorschlag: Spielleitung gründet 
Arbeitsgruppe. 
 
Arbeitsgruppe: 
Florian Gebhard, Charles Hall, Tristan Treithklein, Helmut Kraiger, Verena Fickenscher, Alex 
Rindt, Uli Oberndorfer, Tony Cervizzi, Tobias Berber 

 
b) Antrag Schiedsgericht Änderung Spielordnung 

 Einführung Absatz 9b 
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Dafür:  35 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Antrag angenommen 
 

c) Antrag des Vorstands: Mitgliedschaft im DRV 

  Dafür:  35 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 

d) Antrag des Vorstands: Novellierung der Finanzordnung 

 Frage Augsburg: Wie werden Teams definiert z.B. bei Spielgemeinschaften? 
Andrew Bridger: Als Team zählt eine angemeldete Mannschaft. Bei einer Spielgemeinschaft 
werden die Kosten geteilt. 
 
Die Bundesligisten haben das Problem, dass sie DRV Pässe beantragen müssen. Sie 
beantragen keine Pässe beim RVBy. 
 
Anmerkung Allgäu-Rugby: Die Kosten sind deutlich höher als vorher und sind für kleine 
Vereine eine große Belastung. 
 
Vorschlag Nürnberg und Augsburg: Zurücksetzen des Antrags für das Sommermeeting und 
genauere Ausformulierung. 
 
Ergebnis:  Vorstand zieht den Vorstand zurück 
 

e) Antrag der Schiedsrichter 

 In Deutschland wird es nirgends so gehandhabt, dass die Schiedsrichter für die 
Passkontrolle zuständig sind. Dies soll für Bayern anpasst werden. 
 
Dafür:  28 
Dagegen: 1 
Enthaltungen: 6 
 
Antrag wird angenommen 
 

Info und Bitte an die Vereine: Es soll zu jedem einzelnen Punkt ein Antrag gestellt werden, 
 da immer nur über komplette Anträge und nicht über Einzelpunkte abgestimmt werden kann. 

 

14. Ausrichtung Bayerische 7er Meisterschaft 

  Nördlingen richtet aus. Termin wird noch einmal mit Staffelleiter / DRV geklärt werden. 
 

Pause: 13:56 - 14:12 Uhr 
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15. Sonstiges 

a)  Ian Dawson zum Konzept Frauen 15er Rugby 

- Keine Auswahlmannschaften, sondern Plattform für Vereine zur Weiterentwicklung 
- DRF-Pokal und DRF Stützpunkttraining 
- Offen für alle Damen, auch offene Trainings 
- Nord-Süd-Strukturierung 
- Fernziel: Eine bayerische Mannschaft in der Bundesliga 
- In 2018 vor allem Planung: Trainer und Manager müssen gefunden werden, 
  Terminplanung 
- Veröffentlichung des Plans 2018/19 
 
  2018 schon: DRF XV Pokal in Würzburg und Hannover; noch keine Mannschaft tritt an 
 
  Saison 2018/19  
- Trainingsbeginn, Teilnahme an DRF XV Spieltagen 
 
  Saison 2019/20  
- Teilnahme an DRF Bundesliga 
 
Bamberg / Regensburg werden im Verein und bei Würzburg und Coburg nach Interesse 
fragen. 
 

b) Tony Cervizzi von Illesheim 

Teil 1: 
Bericht über Gründung eines Damen-Teams ursprünglich zur Teilnahme in Amsterdam. 
Aktuell soll Werbung gemacht werden. Turnier in Amsterdem ist im Juni. Angebot an die 
bayerischen Vereine, da die Teilnahme freiwillig ist. 
 
Teil 2: 
Illesheim möchte gerne Freundschaftsspiele machen, da Teilnahme am Ligabetrieb aktuell 
nicht möglich ist. 
Sie planen, eine Abteilung in einem Verein zu werden und wollen versuchen, mehr 
Jugendliche für Rugby gewinnen zu können. 
 

c) Verena Fickenscher: Weiterentwicklung Schiedsrichter in Bayern 

- Grundlagen: Bayerische SR-Lizenzen, Anträge, Richtlinien zur Vergabe. Es gibt einen 
  Lizenzantrag 
- Kommunikation über Google-Gruppe, Beiträge auf der Homepage / FB,  
  Email: schiedsrichter@rvby.de 
- Aufgaben wurde verteilt: Finanzen: Andrew, Ausbildung: Justin, Einteilung: Pascal 
- Ausbildung: 03.03. D-Lizenzlehrgang bei StuSta,  
- Aktuell 4 CMOs („Coach of Match Officials“ bzw. Schiedsrichter)  
- Angebot von Linesmen-Kursen,  
- Halbjahrestreffen der Schiedsrichter 
- Ziel: eigener Educator in Bayern 
- Fernziel: Jede Mannschaft soll einen SR stellen können. 
- Appell an Vereine, weiter Werbung für Schiedsrichter zu machen. 
- Schieds- und Linienrichter-Kurse sind nicht altersbeschränkt 
 

  

mailto:schiedsrichter@rvby.de
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d) Peter Smutna über Trainerlizenzen 

1. Ablauf: 

- Ausfüllen der Blankoliste mit den zu beantragenden Lizenzen an Lehrwart des  
  RVBy Peter Smutna 

- DOSB-Lizenz wird elektronisch als pdf an die Antragsteller geschickt 

- Weiterleitung an lizenz@brtv.de zum Ausdruck auf BLSV Prägepapier (nur DOSB 
   C Lizenzen) 

- Fertige BLSV/DOSB Lizenzen werden per Post an Antragsteller geschickt  

2. Trainerausbildung 
 
- Alle Termine auf der DRV-Seite 
- Kurse müssen von Vereine ausgerichtet werden; Koordination mit Peter Smutna 
- Es sind mehrere Ausbilder vorhanden. 
 

Pause: 15:05 - 15:13 Uhr 

 

e)  Bayerische Herren 7er Auswahlmannschaft 
 
Manager: Andreas Brunnauer 
Trainer:  Peter Smutna 
 
2018: 
24.02.   Offenes Sichtungstraining München 
24.03.   Offenes Sichtungstraining Nürnberg 
20.-22.04.  Kadertraining Sportschule Oberhaching 
02.-03.06.  Kadertraining 
16./17.06.  LVM in Hamburg 

  Meldeliste bis 17.02. an die auf dem Formular stehende Emailadresse schicken. 
 

f) Bayerische Damen 7er Auswahlmannschaften 

Im letzten Jahr Teilnahme an LVMs mit knappem Ausgang 
 
2018: 
18.02.  Offener Sichtungstag in StuSta München 
25.03.  Kadertraining 
Termin im April noch nicht festgelegt. 
05./06.  Trainingstermin 
23.06.  Trainingstermin 
 
30.06.  LVMs Damen und U18 weiblich in Würzburg 
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g)  Oktoberfest 7s 2018 

Miki Neuner präsentiert Werbefilm 
 
Datum: 05.-06.10.2018 
 
Danksagung an alle Helfer im letzten Jahr. Die Mannschaften gaben sehr positives Feedback. 
Deswegen wird es wahrscheinlich wieder viele hochklassige Mannschaften geben.  
Freiwillige Helfer werden auch heuer wieder gebraucht. In wenigen Wochen geht die 
Anmeldung für Freiwillige wieder online. 
Bitte außerdem an die Vereine, Werbung zu machen, Beiträge zu teilen und zu liken. 
 
Feedback von den Ballkindern: Die Kinder waren begeistert. Deswegen Bitte an die Vereine, 
dass in dieser Richtung Werbung gemacht wird. 

 

Ende der Sitzung um 15:38 Uhr 

        
________________________________ 

  2. Vorsitzende 
 

 
 

    


